

pulse und Zuversicht geben, wird er uns Ansporn und Anregung sein. Dafür danken wir euch, Genossinnen und Genossen Delegierte. Wir wünschen euch und allen Kommunisten der DDR bei der Verwirklichung der neuen Aufgaben im Interesse der Deutschen Demokratischen Republik, im Interesse des Kampfes um Frieden, Freiheit und Sozialismus auch in unserem Land viel Erfolg. (Die Delegierten und Gäste erheben sich von den Plätzen und spenden herzlichen, lang anhaltenden Beifall, der in rhythmisches Klatschen übergeht.)

*Grußadresse
der Deutschen Kommunistischen Partei*

Liebe Genossinnen und Genossen!

Die Deutsche Kommunistische Partei entbietet Euch, den Delegierten des IX. Parteitagés der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und allen Kommunisten der Deutschen Demokratischen Republik brüderliche, solidarische KampfesgrüÙe.

Wir beglückwünschen zugleich alle Werktätigen der DDR zu den beeindruckenden Erfolgen, die sie unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, ihres Zentralkomitees und ihres Ersten Sekretärs, Genossen Erich Honecker, im vergangenen Jahr fünf errungen haben.

Auf der Grundlage eines kontinuierlichen Wachstums der sozialistischen Volkswirtschaft, der Steigerung des Nationaleinkommens konnte der Volkswohlstand weiter erhöht werden. Das geistig-kulturelle Leben nahm einen deutlichen Aufschwung. Die sozialistische Demokratie entwickelt sich stetig und macht in vielfältiger Form das enge Vertrauensverhältnis zwischen Eurer Partei und dem ganzen Volk der DDR sichtbar. Wir schätzen hoch den bedeutsamen Beitrag, den Euer Land und Eure Partei - eng verbunden mit der Sowjetunion - für Frieden und Entspannung geleistet haben, sowie das beharrliche und konstruktive Bemühen, die Beziehungen zur Bundesrepublik Deutschland auf der Grundlage der Prinzipien der friedlichen Koexistenz zwischen Staaten unterschiedlicher Gesellschaftsordnungen zu entwickeln. Diese erfolgreiche Bilanz, die der Parteitag zieht, hat ihren Ausgangspunkt in der Aktionseinheit der Arbeiterklasse, in der Vereinigung von KPD und SPD zur SED vor nunmehr 30 Jahren.

Die Ausstrahlungskraft des erfolgreichen sozialistischen Aufbaus, die aktive Friedenspolitik der sozialistischen Staaten ermutigen die fortschrittlichen Kräfte in aller Welt und verbessern ihre Kampfbedingungen. Die Verbrei-